
MEMORIA ANUAL 2023 -2024

El objetivo de la Memoria es registrar todos los hechos destacables durante un 

ejercicio y que sea significativo o se considere que deba comunicarse por su relevancia 

y/o aporte a la vida institucional. 

La historia escrita durante un año presupuestal debe servir como factor de análisis, 

reflexión y de adopción de medidas para el nuevo ejercicio.    

Para este año, nos propusimos trabajar en grandes capítulos como forma de visualizar 

y visibilizar lo que hemos realizado en cada uno de los mismos.

1. Infancia y adolescencia.

2. Actividad Física, Salud, Deportes y Eventos Deportivos.

3. Cultura, dimensión cristiana y actividades en general. 

4. Campamento y actividades al aire libre.

5. Capacitaciones, conferencias, participaciones.

6. Dimensión Nacional e Internacional.

7. Obras, remodelaciones, cambio de equipamiento. 

8. Intervenciones Sociales en territorio.

9. Hechos, novedades, incorporaciones y procesos.

1. Infancia y Adolescencia.

Setiembre

29/9 - Se realizó una actividad nocturna con los líderes de Unidad Centro. Esta actividad se 

desarrolló en las áreas de Infancia y Juveniles.  El objetivo fue el de tener un espacio de 

recreación y aprendizaje en conjunto a través de juegos teniendo un hilo conductor como eje 

para la resolución de desafíos planteados. 

En este mes, la Escuela Primaria se vistió de color y recibió con una linda fiesta la llegada de la 

primavera.  Al mismo tiempo, se realizó una Dormilona como antesala del campamento de fin 

de año.  Estas actividades permiten tener una instancia de compartir extra al día a día y lo que 

es la convivencia en el aula pasando a lo que será la instancia de campamento en lo que se 

convive durante todo el día.  Para algunos alumnos será la primera vez que participarán en una 

actividad de este tipo. 

Octubre

6/10 - Se desarrolló una nueva dormilona de “Escogran” para los niños y niñas de entre 9 y 11 

años donde el juego fue reconstruir el enigma detrás de la construcción del edificio de ACJ 



Centro. Ante ese desafío los diferentes grupos tuvieron que recrear y resolver el misterio de 

ese nuevo edificio en el año 1954.

20/10 - Dormilona de inicial y “Escochis”.

Sumergidos en dos desafíos diferentes los más chicos de 2 a 5 años, en pijamas recorrieron la 

ACJ y ayudaron al personaje a encontrar todo lo necesario para tener un buen descanso. 

Mientras los de 6 a 8 años vivieron durante toda la dormilona, en diferentes películas.

26/10 – Se realizó un Cabildo con las Adolescencias con la temática de miradas sobre la 

interculturalidad. Como miembro integrante de la Red de Infancia y Adolescencia de Municipio 

B, participaron de la organización y desarrollo del Cabildo para adolescentes que se realizó en 

Casa INJU.  En esta instancia, se generaron talleres para abordar la interculturalidad finalizando 

con una muestra de freestyle

30/10 – Se llevó adelante la construcción de espacios inclusivos en vestuario de niños.

Desde hace algunos años se viene trabajando, desde la ACJ, y junto a la Comisión de Inclusión, 

temas relevantes a la inclusión y a la construcción de espacios saludables y respetuosos para 

las infancias. En este caso, se construyeron espacios para cambiarse y otros de similares 

características en las duchas, amplios y cerrados, donde los niños que deseen mayor intimidad 

pueden cambiarse y bañarse con mayor tranquilidad.

La Unidad Portones también realizó sus clásicas dormilonas, por grupos, con las edades de 

entre 4 y 11 años, está actividad se trabaja con los equipos de líderes voluntarios y los equipos 

de programa.  El objetivo es que, a través del juego e hilo conductor, de acuerdo a las edades, 

los niños y niñas puedan lograr una independencia que los prepare para la ida al campamento. 

Como propósito importante está el disfrute, compartir, jugar en grupo, vivenciar lo colectivo 

hacia un camino de solidaridad y sensibilización por todo lo que los rodea.  Participaron 90 

niños y niñas.   

El Club de Niñas y Niños “La Estrella” de la ciudad de Rivera recibió por parte de un ex 

alumno/participante la donación de juguetes.  Esto demuestra el sentido de agradecimiento y 

la huella que quedó en este joven donde la ACJ promovió determinados valores y hoy es un 

agente multiplicador con acciones concretas como esta.  Todos los participantes le quedaron 

muy agradecidos.  Como estímulo a esta acción se propuso mirar una película para trabajar la 

amistad y el amor a la vida.

Noviembre

En la Unidad Portones, se realizó el cierre del año, en el área de Infancia a través de una 

Actividad Familiar en la que participaron 240 personas que pudieron jugar juntos participando 

de las distintas propuestas en estaciones que los equipos tenían preparado.  La piscina, las 

canchas y los salones fueron espacios por donde pudieron pasar cumpliendo distintos desafíos, 

siempre en familia.  Para finalizar, 30 adolescentes participaron de un baile.



Como es característico en la ACJ, todos los años los grupos de la Escuela cierran el ciclo lectivo 

con un viaje al Campamento Artigas. Fueron 3 días de emoción y magia donde se abordaron 

instancias y momentos en los que la empatía, el compañerismo y el trabajo en equipo fueron 

los ejes centrales de estas jornadas. 

Además, realizaron la elección de abanderados para el período 2024. La misma se realizó en 

presencia de la maestra Claudia Mateus y madres de 5º año.

Los días 23 y 24, los niños de Inicial Portones junto con los niños y niñas de Inicial Centro, 

compartieron dos días muy divertidos en el Campamento Artigas.  Esta actividad es el fin de un 

proceso de lo trabajado en el año donde el campamento es el espacio propicio para el 

desarrollo de distintas habilidades y la incorporación de valores. 

El club de Niñas y Niños “La Estrella” de la ciudad de Rivera, realizó una tarde de cine por los 

derechos de niños y niñas.  Se confeccionó el tren de los derechos. Los educadores se 

caracterizaron con vestimenta representando los diferentes derechos. Los niños y niñas 

eligieron una mascota que representara sus derechos.  Por parte del equipo se creó un mapa, 

en la zona, de instituciones donde se cumplen estos derechos.  Se trabajó sobre una canción 

creada y cantada por los niños sobre los derechos.  Por último, se confeccionaron cometas con 

mensajes alusivos y a seguir fueron a la cancha con los estudiantes de ISEF a remontarlas y 

alzar el mensaje.

Diciembre

El día 18 comenzó la Colonia de Verano y el programa “Y Kids” en las áreas de Infancia y 

Adolescencia de ambas unidades deportivas.  La propuesta está dirigida a niños y niñas de 2 a 

11 años y de 12 a 17. Con los equipos se comenzó una nueva etapa de planificación y en la que 

aguzar la creatividad es el desafío de cada año.  El principal objetivo es la adquisición de 

distintas habilidades, incorporación de valores y que colectivamente disfruten de un verano 

cosechando amigos. 

A mediados de diciembre, el tallerista Oscar Rendón, de nuestra Escuela, realizó una muestra 

de música en la sala de Video. A la misma, fueron invitadas las familias quienes participaron 

activamente y con alegría al ver lo aprendido por sus hijos.  

La Unidad Portones, a pedido de la empresa IBM, con quien tenemos una larga relación, 

organizó una actividad familiar para los colaboradores de esa empresa. La ACJ comenzó 

organizando actividades recreativas y educativas para los hijos de sus colaboradores ya hace 

más de 20 años. Luego de la pandemia costo retomar el vínculo, pero se comezón y ampliando 

servicios lo que fortalece aún más esta relación. 

La Escuela ACJ realizó su “Encuentro de fin de año” en la que se compartió un espacio de 

intercambio entre el equipo docente y las familias de niños y niñas, acerca de todo lo 



vivenciado, aprendido y el proceso educativo de este año.  Al mismo tiempo, se compartió una 

actividad lúdica que permitió la interacción activa y de disfrute celebrando lo transcurrido en 

este nuevo ciclo escolar.

Enero

En pleno desarrollo del verano, nuestras unidades deportivas, Centro y Portones, realizaron las 

tradicionales Dormilonas de verano con sus áreas de Infancia.  Participaron más de 180 niños y 

niñas de entre 4 y 11 años junto a nuestros equipos de educadores, líderes y docentes con una 

propuesta de típica de verano con ejes recreativos por edades y elaborados para cada edad. 

La Unidad Portones, con todas las edades de infancia se fueron a conocer el Parque Biomas.  

Este parque tiene una extensa superficie de 16.000 m² que tiene como cometido trascender las 

estructuras agregando colores, aromas y sonidos a la vegetación típica, fomentando así el 

cuidado del medio ambiente. Nuestros niños y niñas vivenciaron como son los biomas del 

mundo en 14 paisajes distintos.

Febrero

50 adolescentes de la Unidad Centro se sumaron a la propuesta de disfrutar una noche de 

actividades y deportes en la ACJ. Esta vez, la convocatoria atrajo a varios adolescentes que 

vivieron por primera vez una instancia de este tipo. Disfrutando de los juegos por todo el 

edificio o de practicar sus deportes favoritos hasta largas horas de la noche. El gran desafío fue 

permanecer despiertos durante toda la actividad, para lo cual los juegos de cartas y la magia 

fueron fundamentales. Para finalizar, a la mañana, se compartió una bizcochada para que cada 

uno pudiera ir a su casa a descansar y recuperar energías con la certeza de que tenía que volver 

a repetirse.

35 juveniles se juntaron en la Unidad Centro para ir a pasar una tarde de sol a la Playa Verde, 

junto a líderes, auxiliares y profesores. En la playa se armaron diferentes propuestas 

deportivas, como Beach Voley, Tejo y Fútbol entre las más solicitadas. El fin fue salir del edificio 

y aprovechar la temporalidad que permite disfrutar al aire libre en una playa que tiene zona 

para realizar deportes.

En la Unidad Portones, se realizó con Juveniles la Apolada de despedida del verano.

66 adolescentes disfrutaron de una noche de encuentros y juegos, por el edificio, en los 

gimnasios y en la piscina apostando a una propuesta distinta a la de todos los días. Muchos de 

ellos despidiéndose y con la expectativa de volver a reencontrarse el próximo verano.

En Inicial Portones se realizó una actividad familiar para grupos de 2 y 3 años al mismo tiempo 

que en la Unidad se llevó a cabo una actividad familiar con la participación de 180 personas. El 

motivo fue celebrar el cierre del verano, una nueva etapa completa, un nuevo proceso que 

aporta nuevas experiencias y aprendizajes. 



Como todos los años, el equipo docente de la Escuela se reúne para planificar el año lectivo. En 

esta ocasión, se planifico sobre las competencias que atravesaron los distintos proyectos en las 

áreas de Comunicación y Pensamiento Creativo. 

Marzo

Las clases en Primaria, según el calendario de ANEP, comenzaron el 4 de marzo y desde el 

equipo docente y directivos se invitó a hablar de los proyectos planteados, a pensar en nuestra 

propuesta, logrando una mejor, adecuada y respetuosa comunicación entre toda la comunidad 

educativa.  

Abril 

En este mes, Celebramos el 115 aniversario de la ACJ en Uruguay, desde el área de 

Comunicación se planteó realizar distintas intervenciones en las clases, actividades y en todos 

los ámbitos de la ACJ donde las fotos, los videos con coreografías de la canción “YMCA” del 

grupo los Village People fue el hilo conductor.  Esta estrategia de comunicación busco la 

visibilización a través de posteos en redes sociales como también continuar vinculando la ACJ a 

la YMCA como un solo movimiento. 

Entre los días 17 y 20 se realizaron reuniones con los padres de los grupos de prescolares de 

Infancia.  Al mismo tiempo, y con las demás edades también se llevaron adelante reuniones de 

padres con los equipos de trabajo con el fin de presentarles a los referentes y exponer los 

objetivos para cada edad y niveles, para el caso de la Escuela.  Se plantearon dinámicas, y 

actividades a realizar a lo largo del año además de los beneficios que tiene la actividad física 

dentro del marco de la ACJ.

La Unidad Portones realizo actividades de piscina con la temática de Pascuas con todos los 

grupos. Por otro lado, realizaron intervención en cada una de las clases para concientizar sobre 

el autismo, trabajando con pictogramas. A nivel de toda la Unidad se celebró el cumpleaños de 

la ACJ reuniendo a todos los grupos en el hall y compartiendo una torta. Con el fin de planificar 

el año y promover la integración como equipo, 35 líderes fueron de Campamento al Salto del 

Penitente al departamento de Lavalleja. 

El 25 de abril, día mundial contra el maltrato infantil, el club de Niñas y Niños La Estrella de la 

ciudad de Rivera realizó carteles, debates, ronda de opiniones con la consigna “No al maltrato”

También se realizó un trabajo similar con el día mundial de la salud. Se destacó la importancia 

de conceptualizar sobre la salud integral a través de juegos, armado de cartelera y afiches de 

promoción. Con el equipo se trabajó sobre el proyecto anual que planteo como tema: 

“Ventana a mi Ciudad de Rivera”.  El eje principal fue destacar y vivenciar la diferencia entre 

campo y ciudad. En este sentido, el día mundial de la tierra estuvo presente como tema de 

conocimiento. Se realizaron lecturas en grupo se miraron videos informativos. Como actividad 

representativa, los chiquilines plantaron diferentes mudas de plantas que habían sido 

preparadas.



Mayo

Del 2 al 11, en Infancia de Unidad Centro se llevaron a cabo las elecciones de delegados de las 

clases. Esta acción está enmarcada dentro del trabajo del área con claros objetivos de 

promover la participación y la construcción de ciudadanía. Todas las niñas y niños de las 

diferentes clases, eligieron a sus delegados para luego integrar la Comisión de Infancia.  La 

intención es que ellos definan líneas de trabajo y aporten diversas ideas además de que les 

permita conocer más de la ACJ, fortalecer sus voces y como realizar planteos frente a sus 

compañeros.

En la noche del día 10 se realizó una actividad denominada: “Los Juegos en Juveniles”. Desde 

las 21 a 00hs., 20 adolescentes junto a sus líderes disfrutaron de jugar contra el tiempo, fueron 

completando diferentes desafíos individuales y por equipo como forma de afianzar y crear 

lazos que hagan de la ACJ un lugar de su identificación para los distintos roles que podrán ir 

desempeñando.

El día 15, la Escuela celebró el día de las madres en una actividad en la que la nutricionista de la 

Escuela ACJ, junto a los alumnos elaboraron y cocinaron unas ricas galletitas de limón para 

luego agasajar a las mamás.

En toda la ACJ se trabajó, de distintas formas, la semana en la que se conmemoró el Día del 

Libro.  Como una de las acciones, se promovieron en las unidades deportivas las bibliotecas 

libres estimulando la lectura, con temas mensuales y los principales textos de la narrativa. Este 

emprendimiento tiene como objetivo alinearse con las tendencias a nivel mundial y que las 

personas circulen textos, se llevan uno cuando lo desean y traen otro para alimentar esa 

sinergia. 

 

En este mes también se celebró el Día del Juego. Todos los grupos de todas las edades 

participaron de esta iniciativa simplemente jugando con otros y haciendo que la enseñanza 

vivencial potenciara los lazos de amistad y alegría.   Para la ACJ toda, el juego es el ingrediente 

principal de la recreación, del ocio y además eje transversal en los aprendizajes de deportes 

con todas las edades. 

Junio

Inicial e infancia invitaron a una Actividad Familiar a jugar en un formato Kermese al estilo ACJ 

y en familia.  Todos nuestros niños y niñas de 2 a 5 años disfrutaron de juegos junto a los 

líderes en gimnasios, salones y piscina.  Fue una mañana para compartir y divertirse entre 

todos.

En el mes del Medio Ambiente, reivindicamos y nos concientizamos en relación a todos los 

hechos que ocurren a diario en distintas partes del mundo. Se reflexionó a partir del rol que se 



tiene, lo que cada uno puede ser y formas de impactar.  Como promoción, se realizó una 

cartelera que invitó a reflexionar sobre nuestras acciones cotidianas y la situación del planeta.

El día 25 se celebró el día de los abuelos y las abuelas, junto al Coro “Ecos de Portones”. Dicha 

actividad fue preparada con mucho amor y entusiasmo tanto por los integrantes del coro como 

por los niños y niñas de Inicial Portones quienes prepararon una hermosa canción con la 

tallerista de música para agasajar a todos nuestros homenajeados.

Julio

Del 1 al 12 ¡Volvieron las JULIANAS!!!!!

¡Julianas a todo JUEGOS OLIMPICOS!!!! Esta fue la temática elegida para este año ya que 

coincidió con la realización de los juegos en Paris.  El tema fue abordado desde los social, 

deportivo y cultural. 

Juveniles de Unidad Centro realizó un Intercambio Deportivo con hamburgueseada para recibir 

a un nuevo grupo de Camp Becket.  Se comenzó en la barbacoa de la ACJ, para luego bajar a los 

gimnasios a jugar al fútbol, voleibol y basquetbol junto al grupo de YMCA USA.

El día 18 en la Casa Joven de Piedras Blancas se celebró el cierre de las vacaciones con un Gran 

Bingo con premios.  Durante la semana también realizaron paseos y actividades desarrollando 

un programa elaborado por el equipo de educadores y la coordinación.

Agosto

El día 17 se celebró el Día de la Niñez con todos nuestros niños y niñas desde los 2 hasta los 11 

años. Se vivenció y compartió un día a pleno de juegos y desafíos junto a docentes, educadores 

y líderes.  Distintas acciones se llevaron adelante en ambas unidades deportivas y permearon 

en distintas modalidades, también a los gimnasios y piscinas. 

La Comisión de Infancia de niños y niñas de la Unidad Centro vienen trabajando en diversos 

temas, en especial muy ocupados de poder resolver y mejorar temas relevantes dentro del 

área y sus espacios de participación. 

Desde la Unidad Portones se realizó una campaña S.O.S. Juguetes con la finalidad de 

entregarlos al club de niños La Pascua.  Al mismo tiempo se realizaron las dormilonas de líderes 

y pre- líderes con 52 participantes. 

Inicial y Primaria de la Escuela ACJ, junto a los niños y niñas del programa de extensión escolar 

de Centro y Portones fueron los protagonistas de una celebración por el día de la niñez.  En 

está ocasión, acompañó con la obra “Recreo Mágico”, el mago Maximiliano.

Las familias beneficiarias de ETAF Piedras Blancas y ETAF Cuidados, celebraron "El día de la 

Niñez", el día 7 de agosto. Los niños y niñas, junto a sus familias, disfrutaron una jornada 



preparada especialmente por nuestros equipos de técnicos. Fue un encuentro con juegos, 

actividades y en la que se compartió el almuerzo.

2. Actividad Física, Salud, Deportes y Eventos Deportivos.

Setiembre

El día 2, Unidad Centro y Unidad Portones, realizaron un encuentro de Gimnasia Artística de 

Infancia y Juveniles.  Las clases de gimnasia artística recibieron a la clase de la misma disciplina 

de Unidad Portones disfrutando de una mañana a todo entrenamiento en los diferentes 

aparatos y luego se compartió un almuerzo, todos juntos, en el salón de Infancia.

El día16, el área de Infancia de Unidad Centro realizó un encuentro de Basquetbol interno en la 

que participaron todas las clases de infancia junto a niños y niñas de la Escuela ACJ.  Estas 

iniciativas están enmarcadas en la línea de trabajo que abre la participación e integra a las 

infancias. 

Del 9 al 17, en la Unidad Portones se realizó una nueva edición del ACJ Open. Participaron las 

categorías: Caballeros A, Caballeros B y Damas. Los campeones fueron Cristian Rodríguez, 

Bruno Pereyra y Martha Uligh respectivamente.

El día16 se participó en el 5º Circuito Nacional de natación donde nuestros planteles Master 

fueron protagonistas una vez más junto a la entrenadora Sylvana Pérez.  En esta instancia se 

desarrolló en el Club Remeros de la ciudad de Mercedes.

El Club de Niñas y Niños La Estrella de la ciudad de Rivera realizó una actividad deportiva con 

practicantes de ISEF en la cancha de futbol cedida por el Regimiento de Caballería Nº3.

Los adolescentes del Centro Juvenil, Villa Sonia de la ciudad de Rivera, todos los viernes de este 

mes y octubre participaron de un taller de Muay Tahi con el profesor Iver García. Además de 

aprender sobre esta arte marcial, disfrutaron de la práctica y de un buen diálogo con relación al 

honor, valores y el respeto hacia el otro.

El Centro Juvenil Villa Sonia de la ciudad de Rivera promovió la participación en una actividad 

en el marco de la semana del corazón.  Se invitó a participar a los adolescentes de la UTU 2 

María Espínola, talleristas y estudiantes de la licenciatura en enfermería, también participaron 

las familias junto a vecinos del barrio.

Octubre

El día 6, los planteles Master de Centro y Portones participaron representando a la ACJ en el 

circuito Nacional División Master de la FUN. Para dicha instancia se contó con una muy buena 

participación alcanzando en total 44 nadadores.  En el Nacional de la Categoría se logró, a nivel 

de Pre Master, ganar el torneo y salir 6tos. en la clasificación general por equipos.



En Unidad Centro se llevó a cabo el campeonato interno de paleta en duplas, en las categorías 

“A” y B” a cargo del docente Santiago Sandoval.  El segundo tiempo se planifica y concreta para 

que la confraternización acompañe la práctica de todos los amantes de ese deporte. 

Del 6 al 8 se realizó en el Campus de Maldonado Encuentro Nacional Master de Natación. 

Nuestros nadadores ACJ, obtuvieron el 1º puesto en categoría Pre master y 5º puesto en 

categoría Master.  El viaje, compartir un deporte que se ama y la sana competencia viene 

logrando que este colectivo vaya cosechando más adeptos. 

El día 21, los planteles de gimnasia artística de Centro y Portones, participaron en una 

competencia organizada por ADIC.  Nuestras niñas y niños, junto a las docentes Antonella y 

Sofía, se desplazaron hasta el Colegio Seminario lugar donde se desarrolló esta etapa.  La ACJ 

tuvo una muy buena participación con más de 30 niños y niñas sumado a las familias que 

acompañaron asistiendo al evento.

El sábado 28, en las instalaciones en Unidad Portones se disputó la 11º Edición del Torneo 

Regional Infantil y Adolescentes de Tenis. Se alcanzó una muy buena participación de jugadores 

representando al Club de Tenis de Durazno, Club Campestre de Trinidad y los participantes de 

la ACJ.

En el marco de nuestra propuesta de deportes alternativos, los días sábados, el 28 de este mes, 

participaron de este espacio más de 100 jóvenes provenientes de diferentes centros juveniles.  

Luego de la actividad se compartió, en el parque, una merienda promoviendo un espacio de 

integración en la que la Unidad Portones se vio representada por nuestro Centro Juvenil El 

Propio.

El Centro Juvenil Villa Sonia de la Ciudad de Rivera participó en un taller con Mariana Perera 

acerca del cáncer de mama dentro de octubre rosa.

Noviembre

Del 1 al 17 se llevaron a cabo las clases abiertas de las Instituciones a las que les brindamos 

servicios de Ed. Física con docentes nuestros.  Durante esos días se celebraron en los diferentes 

horarios propuestas junto a las familias y los niños y niñas que vienen durante el año lectivo 

desarrollar el programa de Educación Física en nuestras instalaciones. El objetivo fue que las 

familias interactúen con los niños y niñas en un medio diferente al habitual y puedan apreciar 

los logros alcanzados año a año.

El día 16 se realizó la muestra de fin de año de Ritmos del área Infancia.  La actividad se 

desarrolló en nuestro Teatro “George Williams”.  Las niñas y niños del grupo de Ritmos de 

infancia, realizaron distintas coreografías, coordinadas por nuestra Docente Pierina Arezo.



El día 25 se llevó adelante el encuentro de Voleibol Interclases de Adultos. Se vivió una jornada 

amena y de confraternización en la que pudieron disfrutar del deporte que no solo practican, 

sino que disfrutan.

El 28 de este mes, se realizó la master de fitness acuático con las docentes Cecilia y Adriana. Se 

disfrutó de los diferentes productos que componen ésta disciplina y además se bailaron varios 

ritmos, culminando dicha actividad con la realización de “Taichi”.

Diciembre

El primer día del mes, Unidad Centro fue el marco para la realización de la tradicional Máster 

de Fitness de final de año de Adultos.  Estuvieron preparando y llevando adelante la actividad, 

los profesores Mateo, Micaela, Joaquín y Sebastián.   1.30hs. de entrenamiento intenso 

además de mucha diversión e integración entre todos los participantes. 

Una semana después, también en Unidad Centro se hizo una clase especial de ritmos y baile 

con la conducción de Pierina y como docente invitada, Alejandra Popich.  1.15hs. bailando y 

zumbeando diferentes ritmos y coreografías.

El plantel de infancia y juveniles despidió el año, junto a las familias, participando del último 

evento de la Divisional, en la piscina municipal de la ciudad de San José.  El calor de ese día no 

impidió que se pudiera disfrutar de una muy linda jornada. En total entre niños, niñas y 

juveniles participaron 18 nadadores.

Febrero

Los socios de la Unidad Portones pudieron participar de sesiones de entrenamiento en playa, 

combinando ejercicios en arena y en agua. La actividad fue dirigida a socios mayores de 18 

años y con nivel avanzado. Participaron socios provenientes del Plantel Master, Pre guardavidas 

y otras clases.

El día 28 los participantes de la Casa Joven de Piedras Blancas jugaron al Basquetbol en el taller 

de cierre del año.  Estos talleres se realizaron en el Club Defensores de Maroñas a quien la 

Institución agradece por la apertura de sus instalaciones.

El Centro Juvenil Villa Sonia de la ciudad de Rivera, todos los martes y jueves del mes de 

diciembre y febrero visitaron la piscina del club Oriental, donde los adolescentes realizan 

natación y muchos juegos recreativos.  La Institución agradece la apertura de ese club para que 

nuestros jóvenes puedan concurrir a sus instalaciones. 

Abril

En la primera semana de este mes, la Unidad Centro a través del área Infancia recibe a las 

Instituciones que hacen uso de nuestros espacios y propuesta de enseñanza de natación con 



docentes ACJ.  Existen dos modalidades de participación, una en donde utilizan nuestras 

instalaciones (vestuarios de infancia y piscinas) y la otra donde los profesores de la ACJ llevan 

adelante el programa del año lectivo. También se desarrollan diversas propuestas adicionales 

para las familias, como clases abiertas y entrega de evaluaciones al termino del año. 

En ambas modalidades, a la ACJ asisten más de 760 niños y niñas diferentes entre 2 hasta 11 

años.

En la semana del 115 aniversario de la ACJ, en Adultos de Unidad Centro, se realizaron 

diferentes propuestas de fitness, wellness, deportes, natación y baile alusivos a los festejos.

El día 11 se llevó adelante la premiación anual de la FUN división Master categoría Juveniles.

Se premió a los 3 nadadores con mayor puntaje anual en cada categoría y en ese marco los 

siguientes nadadores de la ACJ fueron reconocidos:  María Pedragosa 3er. puesto, Paula Cesio 

2do. puesto, María Eugenia García 2do. puesto, Marcos Bustos 2do. puesto, Franco Batista 2do. 

puesto, Antonio Tosonotte 1er. puesto, Paula Fernández 3er. puesto y Mathias Lissasoain 3er. 

puesto.  Esto muestra el trabajo muy serio que se realiza y el compromiso de cada uno para 

dedicarle al deporte lo que luego le devuelve como reconocimiento.

El día 11, el Centro Juvenil El Propio, participó junto a otros centros juveniles y grupo de 

adultos mayores del Municipio E, en la ¨Agitecaminata¨ organizada por la Red de Adultos 

Mayores, REDAM. El circuito se desarrolló por el Parque Rivera, los juegos y estación de Glitter 

le dio brillo y color a la jornada.

Mayo

En el mes de mayo culminó la parte práctica del proyecto de Investigación “Latam Fingers”.

Luego de 2 años de intervención, desarrollada en la ACJ, este proyecto de investigación tuvo 

como objetivo, generar un protocolo de intervención que colabore en la prevención del 

deterioro cognitivo de los adultos mayores. Esta iniciativa fue financiada por la Alzheimer's 

Association.  Esta propuesta se está replicando en 14 países de Latinoamérica de forma 

simultánea, liderado por la clínica Fleni de Buenos Aires. En Uruguay participan de la 

investigación, la Cátedra de Neuropsicología del Hospital de Clínicas-Facultad de Medicina, el 

Centro Uruguayo de Imagenología Molecular (CUDIM), el Hospital Británico y la ACJ.

Los días 4 y 5, el plantel master y pre master participó de los circuitos I y II organizados por la 

FUN, y llevándose a cabo en el club Banco República. En esta instancia participaron 34 

nadadores, donde los pre master alcanzaron el 2do. lugar y los master el 4to. lugar de la 

clasificación general.

Junio

Durante todo el mes se desarrolló el Nado Kilométrico en la ACJ.  Esta actividad está dirigida a 

todos los nadadores de 2 hasta + de 99 años que frecuentan la piscina durante este periodo. El 

objetivo es acumular metros de forma individual y colectiva, aumentando año a año la meta 



del año anterior. Este año se realizó en ambas unidades deportivas y los kilómetros mostraron 

metafóricamente hasta que país, en conjunto, se pudo llegar nadando.

Al comienzo del mes, el área de Juveniles de la Unidad Centro fue anfitrión de un encuentro de 

Voleibol en el que además de la ACJ recibimos a el Colegio Notre Dame y San José de la 

Providencia.  El encuentro deportivo se centró en el voleibol permitiéndoles, a los participantes 

seguir disfrutando del deporte y sumar nuevas experiencias en su práctica. 

El día 8 se desarrolló el II Regional Centro Sur División B de la FUN. El plantel de natación de 

infancia y juveniles se trasladó hasta Rocha para participar del regional que busca integrar 

niños, niñas y adolescentes de la zona centro sur de nuestro país para seguir sumando 

experiencias dentro de la natación. Instancia que además contó con el apoyo de las familias 

que se trasladaron hasta el lugar para seguir construyendo un sentimiento de pertenencia a la 

ACJ, identificándonos como integrantes de una misma comunidad.

Julio

Durante el mes de Julio, en Adultos de Unidad Centro se llevó a cabo el Campeonato de Balín y 

Pelota de Mano. Campeonato realizado en parejas, categorías “A” y B” a cargo del docente 

Santiago Sandoval.

El área de Salud de Unidad Centro desarrolló una intervención sobre "Pausas Activas" en la 

Ciudad de Durazno, junto a la Gerencia de Asuntos corporativos de ANCAP. Este programa se 

viene desarrollando por 3er año consecutivo.

El día 29 se conmemoró el día nacional del VIH-Sida. Fue una jornada coordinada por el MSP, 

en donde se realizaron testeos de VIH, sífilis y hepatitis C, además se realizaron talleres y 

actividades a cargo de diversos prestadores de salud. La ACJ participo con el área de Salud y 

una vez más coordinó dicho evento junto al MSP y las direcciones involucradas por la propia 

temática.

El día 30, nuestra área de Salud, junto a la Gerencia de Asuntos Corporativos de ANCAP, en el 

marco del convenio para abordar la temática sobre "Pausas Activas", se desarrolló una 

instancia teórica -práctica. En esta ocasión, tuvo lugar en la planta procesadora que ANCAP 

tiene en la Ciudad de Juan Lacaze.  Se trabajó en modalidad taller, en la primera parte se realizó 

un análisis e introducción a las pausas activas en función de los requerimientos de las tareas 

que los operarios cumplían, y en una segunda parte, se trabajó de forma práctica con ejercicios 

que permitan prevenir las patologías asociadas al trabajo.

En Tejanitos, como cierre de nuestra participación en el programa “Preferiría estar escalando” 

de La Muralla, se buscó la integración de niños y niñas a través de la escalada deportiva. Como 

parte de la jornada de escalada se realizó una merienda en las instalaciones de la Unidad 

Centro, compartida entre los y las niñas acompañados de sus familias.



Agosto

Los días 10 y 11 se realizó el torneo de Tenis doble mixto libre.  Una celebración de este 

deporte junto al momento de confraternización y solidaridad. En categoría dobles mixtos los 

campeones fueron Maguí Garrone y Fernando Acosta. En categoría dobles libre los campeones 

fueron Adriana Méndez y Sebastián Santana.  Este campeonato se realizó en nuestras canchas 

de la Unidad Portones.

El último día del mes fue marco del campeonato de Integración de Basquetbol en la Unidad 

Centro. Se llevó a cabo con la participación de 3 equipos de la unidad y el equipo de la ACJ de 

San José que siempre nos visita para estas instancias. Se vivió una linda jornada deportiva y de 

confraternización, en la cual salió nuevamente campeón el equipo de la clase de la noche de 

martes y jueves. 

3. Actividades Sociales, Culturales, dimensión cristiana y actividades en general.

Setiembre

El día 7, los adultos de la ACJ regresaron del viaje que realizaron a las Islas Británicas.  Este 

grupo fue acompañado por Silvia Ottonello y Gustavo Callejas, luego de varios días regresaron 

muy contentos por haber visitado destinos increíbles.  La camaradería, el disfrute estuvo 

presente durante todo el periplo como ya nos tienen acostumbrados todos los que viajan con 

nosotros pues el formato ACJ posibilita todo eso además de la seguridad y eficiencia en el 

programa propuesto.  

Sobre fin de mes y luego de haber descansado un poco, los adultos se fueron de paseo cultural, 

esta vez disfrutaron de un espectáculo artístico en el SODRE y luego compartieron un 

almuerzo.  Un programa redondo que dinamizó la semana de todos, alimentándose de cultura 

motivando para el fin de semana de cada uno.

El día 21, el Centro Juvenil El Propio, festejó sus 19 primaveras con los y las adolescentes junto 

a sus familias.  Este es un proyecto que es 100% financiado por la Unidad Portones como parte 

de la contrapartida por el uso del predio.  Por fuera de lo contractual, el aporte que ha 

realizado y sigue realizando en la comunidad es muy importante y en gran parte se debe a la 

dedicación, identificación y vocación de los equipos que fueron parte de este trayecto y los que 

hoy siguen construyendo.  Sin lugar a dudas, la ACJ tiene en esta intervención social un fuerte 

testimonio de trabajo con jóvenes en la comunidad.   

Octubre

El día 5 se celebró el Día del Socio Básico, en esta oportunidad se los invito a participar de una 

obra de teatro en el teatro George Williams y a continuación se compartió un brindis en la que 

se agradeció por la dedicación de cada uno desde los roles que ocupan y por el compromiso 



con la Institución que hace la diferencia en el ejercicio de una gobernanza sadia y con aportes 

sustanciales.

Del mes de octubre a diciembre, el teatro de la ACJ es anfitrión de varias muestras de Fin de 

Año que realizan las distintas Escuelas de Baile y Danza.  Fueron 8 los grupos que este año 

realizaron su muestra en nuestro teatro "George Williams". Más de 200 familias asistieron y 

acompañaron para celebrar con sus niños, niñas y adolescentes.

 El coro Ecos de Portones tuvo el honor de ser invitado a participar en el Festival de Coros 

organizado por IM Montevideo.  25 integrantes fueron los que representaron a la ACJ en dicho 

evento.

El día 18 la Casa Joven de Piedras Blancas participo de la Mesa de Cultura en el MUMI (Museo 

de Migraciones).  Los adolescentes que representaron a Casa Joven presentaron la propuesta 

de Circulación Social como modelo.

Los Tejanitos, el día 8 visitaron el Centro de Fotografía (CDF), participando de la actividad 

"Fotoviaje" donde los niños y niñas y familias hicieron un recorrido histórico de la ciudad de 

Montevideo a través de las imágenes. 

Noviembre

El Centro Juvenil El Propio el día 11 realizó una jornada de trabajo junto a los y las adolescentes 

y sus familias para trabajar en el proyecto de carro alegórico a presentar en el corso barrial 

2024.

El día 23 la ACJ realizó un Homenaje al Maestro Óscar Washington Tabárez nombrándolo como 

socio honorario de la ACJ. Figura que está contemplada en nuestro estatuto y que no ha sido 

común su utilización.  Este homenaje implico un largo proceso de aprobación por parte de las 

autoridades y luego la consulta e invitación al propio Maestro.  Ese día, los alumnos de la 

Escuela ACJ le entregaron el certificado que le da la calidad de socio.  Al mismo tiempo y en 

una acción coordinada con el IUACJ, se le entregó el título Doctor Honoris Causa, 

reconocimiento que se otorga por primera vez.

Diciembre

El 13 de diciembre se realizó la celebración de la Navidad de la Unidad Portones, en ese marco, 

el Centro Juvenil El Propio realizó la entrega de certificados, junto a socios, funcionarios, 

autoridades, familias y amigos.  En el evento participó el Coro “Eco de Portones” compartiendo 

villancicos de Navidad. 

El día 6 se realizó la Asamblea Anual Socios Básicos logrando el quorum necesario para 

sesionar, en la misma fueron aprobados los EEFF y la Memoria anual.  Se realizaron las 



semblanzas para recordar a los Socios fallecido en el período y se recibió a una nueva 

generación de Socios Básicos que han decidido crecer en su compromiso con la Institución. 

El día 12 se realizó en conjunto la Navidad del CICU- FIEU en la Pza. Lorenzo Carnelli.  La ACJ da 

soporte y colabora con la logística de esta expresión ecuménica de la Navidad junto a la 

comunidad. 

En la tarde noche del día 20 a tres días del incidente del Cpto. Artigas, las autoridades 

decidieron realizar un Encuentro con su Comunidad, una instancia de reflexión, de expresión y 

luto.  Una instancia para agradecer el acompañamiento de toda la ACJ, las muestras de apoyo, 

solidaridad, empatía y de colaboración activa con las distintas tareas y acciones que en esos 

días se estaban desarrollando.  El hall de la Unidad Centro fue el espacio de encuentro y 

contención necesaria en esos difíciles momentos que toco vivir y transitar. 

Febrero

El día24 los adultos realizaron una escapada a conocer la historia de Colonia La Paz de la mano 

de la guía local, luego visitaron la bodega Los Pinos y disfrutaron de una experiencia hermosa 

de la vendimia, súper divertida donde cortaron racimos, pisaron uva y aprendieron haciendo 

sobre todo el proceso que se hace allí desde la cosecha hasta producción del vino.

Marzo

Los adultos visitaron el Hospital Maciel, el Museo del Juguete, realizaron una recorrida por la 

Ciudad Vieja y su historia finalizando con un té en el Hotel Costanero.  25 participantes fueron 

testigos de parte de una historia que no es común vivenciar en el diario vivir.

El Club de Niñas y Niños La Estrella de la ciudad de Rivera trabajo sobre el significado del Día 

Internacional de la Mujer. Se compartió Información y luego a través de un taller de expresión 

plástica cada participante pudo expresar lo que sintió y deseo comunicar sobre el tema.

Al mismo tiempo se celebró el cumpleaños 24 del Club de Niños la Estrella.

Abril 

El sábado 6 de abril, día en el que la ACJ cumplía sus 115 años, se realizó en la ciudad de Nueva 

Helvecia la Graduación de líderes Generación 2023.  La Congregación Evangélica de la ciudad 

de Nueva Helvecia fue la anfitriona y testigo de tan importante instancia en la vida 

institucional.  Además de todas las generaciones de cada una de las unidades, estaba presente 

la comunidad, las familias, amigos y dirigente de la ACJ quienes tuvieron la oportunidad de 

compartir una nueva graduación de líderes ACJ.  Se disfrute de una tarde de encuentro que 

permitió a casi 80 jóvenes de Nueva Helvecia, Unidad Portones, Unidad Centro y La Costa 

culminar el proceso de formación y graduarse como Líderes ACJ.

Del día 5 al 7, los adultos se hicieron una escapada a departamento de Rocha. Durante 3 días, 

vivieron una experiencia de mucho disfrute explorando lugares como Barra del Chuy, Punta del 



Diablo y Cabo Polonio. Disfrutaron de momentos de mucha diversión, playa, caminatas y 

charlas con un grupo muy animado al que el clima acompañó en todo redondeando un paseo 

perfecto.

En este mes comenzaron los distintos talleres anuales que forman parte de la oferta en el 

Espacio Cultural.  Este año se logró poner a disposición de nuestros socios, 11 talleres logrando 

una participación de más de 150 personas socias y no socias.

Para la Celebración de Pascua en un año tan especial, se decidió partir del texto de Juan 17:21 

que está en nuestro emblema y luego realizar una reflexión: “La UNIDAD ha sido siempre 

nuestra meta, nuestro modo de vivir y servir.  Por eso, en esta Pascua, evocamos a San 

Francisco de Asís dado que la Paz sigue siendo Urgente para consolidar la Unidad.” “Señor haz 

de mi un instrumento de tu paz…” 

Mayo

Durante este mes y junto a la Sociedad Uruguaya de Gestión de Personas, por tercer año 

consecutivo se organiza en conjunto la campaña “Un abuelo, un abrigo”.

Todos los socios contribuyen de forma muy generosa permitiendo que luego esta acción sea 

capitalizada por los adultos mayores más necesitados de los hogares femeninos y masculinos 

de los hogares de Don Orione.  Como un día simbólico, el 19 de junio en el que se celebra el día 

del abuelo se procedió a la entrega de las prendas donadas.

El día 11 se realizó la reunión preparatoria del Viaje de Adultos a Europa. Ultimando detalles 

los viajeros se reunieron en la barbacoa de la Unidad Centro, donde recibieron regalitos para el 

viaje y comenzaron a confraternizar.  El destino en esta ocasión será Venecia, Eslovenia, Croacia 

y Madrid, denominándose esta vez: “que comience la aventura” 

Llegado el día 19 partieron a Europa partió el grupo viajero, a una nueva aventura inolvidable, 

viajar con la ACJ es vivir la diferencia con compromiso, responsabilidad y cariño en cada detalle, 

estos conceptos son algunas de las cosas que manifiestan los que a su regreso traen mil 

historias para contar.

En una iniciativa de “Bibliotecas Libres” por parte de la ACJ, se trabajó en un formato en que las 

dos unidades operativas están instalando y compartiendo con los socios. En la Unidad Portones 

se inauguró la biblioteca DE IDA Y VUELTA para esa instancia se realizó una charla con el 

Profesor Aldo Ciasullo, 30 participantes disfrutaron de los cuentos y anécdotas de nuestro socio 

escritor.

El día 21 el Centro Juvenil “El Propio” recibió la visita del artista plástico Fernando López, quien 

compartió vivencias y saberes sobre su trabajo y su proceso artístico.  A continuación, visitaron 

la exposición llamada, “Quitapenas” la cual estuvo exponiéndose en el hall de la Unidad 

Portones.



El día 29 los participantes de la Casa Joven de Piedras Blancas trabajaron sobre el tema del Mes 

de la Memoria para luego concurrir al Museo de la Memoria que se encuentra en nuestra 

ciudad.  La visita posibilitó dar acceso a una narrativa que se dio por iniciativa de los propios 

jóvenes. 

Junio

El día 3, en el la Sala de Conferencias de Presidencia de la República se llevó a cabo la 3era. 

Edición de CEO por la inclusión.  Nuestro Director General, Gustavo Elizalde participó en la 

1era. edición y firmó el compromiso público de trabajar para promover el trabajo para la PCD.  

En esta instancia fue invitado a dar testimonio y compartir conceptos con los empresarios y 

gerentes que asumían su compromiso en ese día.  

Durante el mes de junio se realizó el lanzamiento del viaje a New York con Adultos de la ACJ y 

amigos que ya forman parte de la comunidad de viajeros.  El lema fue: “New York y la gran 

manzana nos espera”.  Partirán en el mes de noviembre con el firme objetivo de disfrutar y 

conocer una ciudad, en una época mágica y de esta forma vivir esta experiencia a la manera 

ACJ.

La Escuela ACJ, el 19 de junio, tuvo el acto Protocolar al Natalicio de José Gervasio Artigas y en 

el que se realizó la Promesa al Pabellón Nacional. Los alumnos de 5°y 6° representaron el 

pericón Nacional y los de 1°y 2° realizaron una danza en conmemoración a nuestro Prócer. 

Ese mismo día y previo al acto, se tuvo la distinción de descubrir el busto de José Gervasio 

Artigas, obra realizada por el artista plástico Amado Chihan y que su familia nos distinguió 

donándolo para el local de la Escuela.  Agradecer a nuestra Socia Básica, Susana Chihan, hija 

del artista quién quiso que un pedacito de su padre continúe formando parte de nuestra 

querida ACJ.

Tejanitos visitó la 22.ª Feria del Libro Infantil y Juvenil en la explanada de la Intendencia de 

Montevideo, un evento anual que promueve la lectura entre los niños y niñas desde tempranas 

edades, generando hábitos como jóvenes.  Participaron también de distintas actividades y 

presentaciones de libros.

En el Centro Juvenil Villa Sonia de la ciudad de Rivera se llevó a cabo la fiesta Junina 

celebración que celebra el día de Sao Joao en la cultura de Brasil y que en la cultura fronteriza 

está presente en ambas ciudades.  De esta forma, participaron en conjunto, adolescentes, 

familia, comunidad, la escuela No. 88, Club de Niños “La Estrella” de la ACJ y otras 

instituciones. Los adolescentes realizaron danzas típicas, varios juegos y exposición en los 

estands de los diferentes talleres que están realizando.

El día 26, 27 y 28, la ACJ participó de la exposición " la última foto" que traslado dos de sus 

cubos al hall de la Unidad Centro en el marco de la Campaña Hablemos de Suicidio.  También 



ser realizaron dos charlas informativas con los equipos técnicos de la Facultad de Ciencias 

Sociales y en particular con quienes son especialistas en la temática del suicidio.  

Julio

En Vacaciones de Julio, nuestro Teatro recibió a más de 500 familias que disfrutaron de las 

distintas propuestas en nuestro Teatro George Williams. Una de las Obras que atrajo mayor 

cantidad de público fue "Cuentos de la selva".

Durante dos meses, en la Unidad Portones se convocó a los socios para una noche especial. Se 

los invito a compartir dos jornadas diferentes en un bar con shows de stand-up. Sobraron 

charlas, alegría y disfrute. Siempre es bueno compartir estos momentos que ayudan a afianzar 

el vínculo entre socios y docentes. Al mismo tiempo quienes participaron contribuyeron con el 

ingreso para el logro de objetivos que la Unidad se planteó. 

 

A pesar del frío, los adultos fueron a una linda recorrida guiada al museo Zorrilla, recitaron 

algunos versos de la obra de Zorrilla, compartieron anécdotas con los objetos del lugar, 

finalizando la tarde con un exquisito chocolate caliente y deliciosos bocados.

El día 20 a la tarde se realizó una tarde de Lotería en Adultos.  Ya es una tradición en la que 

llenaron de risas y diversión al hall de la Unidad Centro. Los adultos disfrutaron de una tarde 

entretenida, una rica merienda y se llevaron fabulosos premios.

Agosto

Se destaca la Dormilona Metropolitana de Líderes que se realizó en la Unidad Portones y en la 

que participaron 50 líderes de todas las unidades.

El día 17 se realizó una salida de Y Service Montevideo a la ciudad de Piriápolis en una visita 

por el día.  Continuando con su causa de apoyo a beneficio de los programas sociales ACJ, 

disfrute y colaboración por parte de los participantes. En ese día, lo recaudado fue volcado a la 

colaboración sistemática que este grupo realiza permanentemente. 

La Red de Empresas Inclusivas y la Sociedad Uruguaya de Gestión de Personas generaron un 

Ciclo de Encuentros 2024 en los que invitaron a nuestro Director General, Gustavo Elizalde a 

exponer sobre la experiencia de la ACJ en el proceso de obtención del Sello Uruguay Valora, los 

desafíos y trabajo que luego implicó postular a la renovación y volver a obtenerlo. 

En Unidad Centro se realizó una Clase de Baile combinando la práctica del ejercicio con un 

hecho que paso a formar parte de nuestra cultura como es vivir la Noche de la Nostalgia.  En 

este caso se planteó una actividad Pos Nostalgia con adultos.  Esta Clase la llevaron adelante las 

docentes Pierina y Melisa. 



Adultos se fue de paseo, a la ruta de los murales en la ciudad de Florida, una tarde a todo color 

y magia, recorrieron sus callecitas con historias pintadas en las fachadas de las casas, visitar el 

atelier y charlar con la artista Leo Arti sobre su experiencia de llegar de Francia a ese lugar y 

arraigarse aportando dándole un distintivo a la ciudad.  Para finalizar compartieron una rica 

merienda organizada por las emprendedoras locales.

Actuación del Coro Ecos de Portones en el Festival de Invierno con 24 integrantes.

Se realizó el Bingo Solidario en apoyo a nuestro Centro Juvenil El Propio con la participación de 

100 personas dispuestas a contribuir y pasar una tarde muy divertida.  En tanto los propios 

adolescentes del centro juvenil El Propio tuvieron a su cargo la cantina posibilitando recaudar 

dinero para su viaje de fin de año. 

Tejanitos visitó el Teatro Solís y la muestra de la Escuela de Música Vicente Ascone.  Abrir el 

abanico de oportunidades, en este caso, al campo de la cultura promueve el ser creativos y la 

amplitud de conocimiento.  

El día 27, el equipo de trabajo del Centro Juvenil “El Propio”, junto a egresados, participaron en 

la celebración de los 40 Aniversario de la Concertación Nacional Programática CONAPRO, 

Concertación Joven y Mesa de Memoria.

La Asociación Cristiana de Jóvenes, a 40 años del acto de la CONAPRO, Concertación Nacional 

Programática, se propuso destacar este hecho tan importante en el camino de la recuperación 

democrática. Por estos motivos, se trabajó desde el 2023 para concretar una idea, una 

aspiración, en una realidad.  A priori se sabía que en un año electoral sería difícil, pero, de 

cualquier forma, se marcó una fecha, que fue el miércoles 28 de agosto y se comenzó a 

trabajar.  El primer desafío fue entablar contacto con el Dr. Julio Ma. Sanguinetti y fue así que 

Jorge Azzi y Gustavo Elizalde lo visitaron en su casa, le contaron la idea y acepto participar.  A 

continuación, se estableció contacto con Fernando Pereira, Presidente del Frente Amplio y 

fuimos recibidos en la sede de dicho partido al que concurrieron, Ana Clara Martí, Alanís Pena 

y Gustavo Elizalde.  Por último, se contactó a la Vice Presidenta la Esc. Beatriz Argimón quien 

por temas de agenda declino participar. Fue así que se conversó con Silvia Ferreira quien 

aceptó y de esta forma se concretó la Mesa de la Memoria. 

Se realizaron contactos con las juventudes de los distintos partidos políticos con representación 

parlamentaria y de organizaciones sociales para expresarse y opinar 

sobre la importancia de los acuerdos para la vida democrática de un país.  De esta forma se 

convocó a un espacio de Concertación Joven para el día 27 y al día siguiente presentaron los 

acuerdos y temas que son de interés de los jóvenes. Nuestras secretarías, equipos de 

comunicación y marketing, funcionarios, dirigentes y directores trabajaron para la concreción 

de ambos eventos y en el éxito en el día de la conmemoración.  Juan Erosa fue el moderador 

de la Mesa de la Memoria, Alanís Pena, nuestra secretaría fue la conductora del evento y 



nuestra Presidente, Ana Clara Martí brindo un mensaje a todos los presentes digno de nuestra 

Institución.  

4. Campamento y actividades al aire libre.

Setiembre

El área de Infancia y Adolescencia de la Unidad Portones llevó adelante un campamento en el 

propio Campamento Artigas, en vacaciones de primavera con hijos de los colaboradores de la 

empresa Prosegur a través del vínculo generado con la Fundación Prosegur que integra la Red 

de Empresas Inclusivas.  En esta instancia, se puso a prueba la accesibilidad del campamento ya 

que una de las niñas participantes concurrió en silla de ruedas.  Con la silla anfibia pudo ir a la 

playa y recorrer parte del campamento, hacer uso de la cabaña y del baño de forma 

independiente y además con la capacitación adquirida por la empresa que instalo la Tirolesa y 

con los equipamientos nuevos se pudo mediante arnes bajar a la niña hasta un bote para que 

también viviera esa aventura.  Cuando los conceptos, los cambios de cultura y las nuevas ideas 

se conjugan son capaces de lograr cosas como estas.  Solo con la premisa de ser inclusivos y 

trabajar para hacerlo realidad nos demostramos que todo es posible. 

La Casa Joven de Piedras Blancas realizó un paseo por el día al Cerro Arequita ubicado en el 

departamento de Lavalleja. Realizaron este paseo de carácter interdepartamental incluido en la 

planificación anual. Con estas actividades se busca promover el conocimiento de los distintos 

departamentos de Uruguay, así como la historia del lugar que visitamos. A su vez se busca 

fortalecer la convivencia y los vínculos dentro de la grupalidad.

El ETAF Casavalle realizó salidas recreativas de acuerdo con los lineamientos del programa en el 

acompañamiento de proximidad de los procesos y necesidades de los adolescentes, con un 

enfoque en la promoción de derechos. Estas actividades garantizan el acceso de los jóvenes a 

espacios recreativos y culturales.  

Octubre

El Club de Niños y Niñas La Estrella de la ciudad de Rivera, con el turno matutino y 

acompañado de sus referentes junto a los estudiantes de ISEF concurrieron a participar del 

fogón que organizó el Centro Juvenil Villa Sonia también de la ciudad de Rivera y gestionado 

por la ACJ.

Diciembre

El Centro Juvenil El Propio, realizó su paseo de fin de año con 35 adolescentes al Salto del 

Penitente, que está ubicado en la Ciudad de Minas. Gracias a la cantidad de actividades 

realizadas y a los aportes de diferentes grupos pudieron vivir un cierre de año con una 

experiencia inolvidable.  



Los días 06, 07 y 08 se concurrieron al Campamento de Laguna Negra.  Además, visitaron, en el 

primer día la localidad de Santa Teresa recorriendo la reserva y las playas, y el último día 

visitando Cabo Polonio.

El Club de Niños y Niñas La Estrella de la ciudad de Rivera realizó su paseo de fin de año en 

conjunto con el Centro juvenil Villa Sonia concurriendo a una chacra con piscinas, canchas y 

espacio libre.  Una actividad en la que interactuaron ambos proyectos de la ACJ junto a los 

equipos de trabajo, además de disfrutar del espacio recreativo y al aire libre. 

Tejanitos terminó el año con una experiencia inolvidable en el "Campamento Artigas", donde 

los niños participaron en actividades recreativas al aire libre.  Para varios era su primera vez en 

nuestras instalaciones por lo que además del disfrute se vivenció un nuevo año, con nuevos 

aprendizajes.

Marzo

La Casa Joven de Piedras Blancas se fue por el día al balneario Bella Vista en el departamento 

de Maldonado. Realizaron el paseo interdepartamental de verano incluido en la planificación 

anual. Se promueve el conocimiento de los distintos departamentos de Uruguay, así como la 

historia del lugar a la que se visita. A su vez, se busca fortalecer la convivencia y los vínculos a la 

interna del grupo.

Mayo

El día 25 los adultos de ambas unidades deportivas se fueron de Trekking a las Sierras de las 

Ánimas, departamento de la Lavalleja. Esta vez el destino elegido fueron los Pozos Azules. Esta 

actividad convoco a socios, familiares y amigos con los que, compartiendo una jornada de 

camaradería, buenas charlas y paisajes hermosos.  El sendero los llevó por hermosas praderas 

y sierras, recorriendo una distancia de entre 5 y 6kms a pie, con una duración de 4 hs 

aproximadamente. 

En Tejanitos se comenzaron los talleres de "Tierra Linda", un emprendimiento educativo 

enfocado en la ecología y la sostenibilidad. Los niños participaron durante todo el año 

trabajando sobre el cuidado del medio ambiente, la realización de compostaje y el trabajo en 

huerta.

Se realizó el lanzamiento del 2do. Encuentro Internacional de Campamentos con la 

conformación de un colectivo de Instituciones y empresas que tienen como cometido 

promover los espacios saludables y de aprendizaje con los acampantes.  Un largo proceso 

desemboco en la realización de un Conversatorio sobre Campamentos tratando el tema de 

seguridad con la Dra. Liliana Echevarne.  El lugar elegido para esta instancia fue el Campamento 

Escuela de la Sierra de ANEP que está ubicado en el departamento de Lavalleja.  El Prof. André 



Gonet quien es el dinamizador e impulsor de este espacio fue acompañado por dirigentes y 

funcionarios de la ACJ con distintas responsabilidades en campamento y actividades al Aire 

Libre entre ellos: Santiago Prince, Adrian Diaz, Ana Clara Martí, Gustavo Elizalde, Antonio 

Malanga, Guillermo Lopez, Virginia De Palleja, y docentes en cátedra de campamentos por 

IUACJ)

Julio

El día 20, en el marco del intercambio con Camp Becket se realizó, con Juveniles, un paseo por 

el día a la ciudad de Colonia del Sacramento. El grupo de juveniles de Unidad Centro mostraron 

la ciudad su historia entre la recorrida que los llevó por las calles y la historia de Colonia de 

Sacramento. Fue un mojón importante dentro del intercambio, aportando desde lo cultural y 

entendiendo lo que ocurrió hace muchos años en esa ciudad y porque fue declarada 

Patrimonio Histórico de la Humanidad.

Agosto

Durante el mes de agosto se realizaron varios Campamentos de Trabajo con Líderes, 

funcionarios, dirigentes, familias y toda la comunidad mancomunada en lo que fue la 

reconstrucción de nuestro Campamento Artigas.  Lo ocurrido, la identificación con el lugar, el 

compromiso con la Institución y sus valores también llevaron a que vecinos, autoridades 

locales y empresas también estuvieran participando y apoyando de las distintas instancias de 

trabajo, encuentro y formación.

5. Capacitaciones, conferencias, participaciones

Setiembre

En la Unidad Portones, 33 personas participaron de una charla Informativa que se realizó con la 

Licenciada en Fisioterapia Ana Laura González sobre la importancia de la actividad física en los 

Adultos Mayores.

El área de Gestión Humana, durante el período comprendido entre setiembre del 2023 y 

agosto 2024 promovió y generó la posibilidad de capacitación para más de 80 colaboradores en 

diversas temáticas. Entre ellas, educación física, administración, educación formal y no formal 

además de otras temáticas más específicas con el fin de potenciar nuestro capital humano.

Crear Comunicaciones y la Sociedad Uruguaya de Gestión de Personas llevo adelante una 

nueva edición del Recruiting Day.  La ACJ estuvo participando en la feria, con un stand en el 

local de la Torre de las Comunicaciones de ANTEL.  Además, la Sic. Judith Salomón expuso 

sobre los modelos de capacitación para jóvenes que la ACJ capacita con el fin de insertarse en 

el mercado laboral.  Con ambas acciones, la ACJ tuvo la oportunidad de visibilizar al trabajo en 

nuestra organización y una apertura hacia la comunidad laboral en nuestro país.

Octubre

Entre los meses de octubre y agosto del año 2023, en acuerdo con la Sociedad Uruguaya de 

Gestión de Personas, varios colaboradores se capacitaron en distintas temáticas como 



relaciones laborales, turismo inclusivo, género, discapacidad e inclusión, captación del talento, 

entre otros. Fuimos además expositores en más de una ocasión en distintas charlas, foros y 

mesas redondas organizadas por dicha organización.

Desde octubre del 2023 se viene ejecutando un plan de trabajo con el fin de implementar un 

protocolo de Inclusión Laboral para Personas con Discapacidad. Durante los primeros meses de 

2024 se logró redactar una primera versión del mismo y se ha puesto a consideración de la 

Comisión de Inclusión de nuestra Institución, con quien actualmente seguimos trabajando en la 

versión final del documento.  Acorde con nuestra visión, contar con un protocolo de inclusión 

laboral para Personas con Discapacidad es esencial para garantizar que todas las personas 

tengan igualdad de oportunidades en nuestro entorno laboral, alineando así, la política de 

Gestión Humana con el espíritu institucional de inclusión y diversidad.  

Noviembre

Entre los meses de noviembre y diciembre, se realizó el lanzamiento de un proyecto con 

perspectiva de Género, para la Autonomía Económica de las Mujeres. Esta iniciativa fue 

denominada “Mujeres e Innovación”. Este es un factor clave para avanzar en la igualdad de 

género.  Es un proyecto pensado y coordinado por jóvenes que postularon a los fondos 

Semillas de la Alianza Mundial y trabajan en conjunto con el Director de Programas Sociales, 

Adrián Alvarez.

El Club de Niñas y Niños La Estrella de la ciudad de Rivera trabajó sobre alimentación saludable 

y no saludable además de cómo utilizar y de qué forma los alimentos típicos de la frontera.

El día 17 se realizó un taller interno sobre Inclusión y Género en la Unidad Centro. La propuesta 

estuvo dirigida a todo el personal de Infancia y Juveniles para poder abordar diversas 

situaciones en los distintos espacios en donde frecuentamos y habitamos en conjunto entre 

niños, niñas y el personal de diversas edades y formaciones. Belén Notrica y Virginia de Palleja 

estuvieron a cargo del taller.

El día 23, Tejanitos Visitó con todos los niños y niñas, el "Aula Digital Movistar", allí aprendieron 

sobre robótica y programación.  Este taller fue brindado por la Empresa Telefónica.

Diciembre

Por invitación de la Sociedad Uruguaya de Gestión de Personas, estuvimos presentes en una 

nueva edición de la Expo Diversa con un stand en la feria, compartiendo información de 

nuestra Institución y siendo parte de las distintas charlas que se brindaron en esta ocasión.

Febrero

Entre los meses de febrero y julio del 2024 se llevó adelante una formación para el trabajo en 

Testing de Software, dirigido a mujeres de 18 a 55 años. Esta iniciativa de Programas Sociales 

ACJ estuvo dirigida a la capacitación de 20 mujeres.  Se capacitó y vivenció sobre la formación 



de incubadoras de emprendimientos vinculados a las Tecnologías de la Información y 

Comunicación. 

En otra iniciativa participaron50 mujeres de la formación profesional y Cowork en aula 

realizando visitas a empresas aliadas coordinado por el Área Educativo Laboral de Programas 

Sociales. 

El Club de Niñas y Niños La Estrella de la ciudad de Rivera realizó un taller: ¿Cómo nos debemos 

cuidar en verano? La actividad junto a la respuesta a esta pregunta estuvo a cargo de Mariana 

Perera, miembro de la Comisión Honoraria de Lucha Contra el Cáncer.

Marzo

Desde el mes de marzo del 2024, la ACJ es parte de la primera edición del programa del MTSS, 

“Yo Estudio y Trabajo” en el sector privado. En el mes de julio se incorporaron a nuestro staff 

tres jóvenes colaboradores que están haciendo su primera experiencia laboral en distintas 

áreas de la Institución, logrando una evaluación muy buena de su adaptación y desempeño. 

Este programa cuenta como condición que estos jóvenes se mantengan estudiando y desde 

nuestros equipos así lo fomentamos. Asimismo, hemos tenido devoluciones positivas de parte 

de la Dirección Nacional del Trabajo, contando con una excelente proyección de cara al futuro.

Durante los meses de marzo y abril del 2024 nuestro equipo de formadores en RCB capacitó a 

los grupos de pre líderes de la ACJ en acciones y situaciones a enfrentar ante una emergencia 

médica.

El 9 de marzo, el Consejo Directivo y el Equipo de Supervisores de la Unidad Portones realizó el 

Retiro de Planificación para el año lectivo 2024.

En este mes se da el cierre del trabajo de la cuadrilla de Plaza Carnelli 2023-2024.  Al mismo 

tiempo comienza una nueva inducción y capacitación para los trabajos a realizar.  Este es un 

Proyecto de capacitación y formación para el trabajo que la ACJ tiene en convenio con BPS.

El Centro Juvenil Villa Sonia de la ciudad de Rivera, junto al taller de carpintería realizó conejos 

en madera para recibir la semana de pascua, los adolescentes se mostraron muy motivados 

con la propuesta. Por otro lado, el taller de gastronomía realizó conejitos de chocolate también 

para esta ocasión. Para ambas iniciativas se contó con la participación de las familias.

Abril

Entre los meses de abril del 2023 y octubre del 2024 se está desarrollando el Proyecto 

Respuestas innovadoras a desafíos estratégicos (RIDE) INEFOP. La cultura, escenario para la 

generación de empleo joven.  Son 4 ciclos de formación profesional donde 80 jóvenes están 

capacitándose en aula y en empresas aliadas al proyecto.

También se generaron 2 ciclos de cowork con 50 jóvenes donde cada uno o en colectivo 

desarrollaron sus emprendimientos del sector artístico.



La Casa Joven de Piedras Blancas realizó un evento: Rotativas sobre Masculinidades.

En el espacio temático de Rotativas, se trabajó sobre Masculinidades.

El Centro Juvenil Villa Sonia de la ciudad de Rivera compartió con las familias y adolescentes un 

taller de sensibilización sobre la temática “Maltrato y abuso sexual de niños, niñas y 

adolescentes”. Después de mucho diálogo, pienso y escucha se disfrutó de un delicioso 

desayuno realizado en el taller de gastronomía por los propios adolescentes.

De la mano de Espacio Foro de Montevideo perteneciente al Foro de Recreación y Tiempo 

Libre que tiene sede en varios países de América Latina, los colaboradores del área de adultos 

de ambas unidades deportivas se capacitaron en Recreación y Envejecimiento.

 

Mayo

Durante los meses mayo y junio del 2024, el equipo de Gestión Humana, a través de Great 

Place to Work, participó de diferentes Master Class sobre potencial humano y atracción del 

talento.

Desde este mes comienzan las nuevas generaciones a participar de los Cursos de Líderes en 

cada ACJ y ciudad donde se desarrollan.  Cada año es una renovación de esperanza contar con 

jóvenes que desean formarse, comprometerse con la Institución y principalmente estar 

dispuestos a servir.  Los caminos luego de esta formación son muchos, lo importante es aportar 

a la comunidad jóvenes con valores que actuarán con estas bases en una sociedad que necesita 

señales fuertes en estos sentidos. 

Con 24 participantes, en la Unidad Portones comenzó el EPA (Espacio de Participación 

Adolescente). Este es un espacio para escuchar a las adolescencias, fomentando su 

participación en actividades reflexivas y recreativas. El EPA tiene como objetivo fortalecer los 

vínculos entre pares mediante la reflexión y actividades recreativas, promoviendo estrategias 

como la resolución de conflictos, relacionamiento, comunicación y escucha activa y asertiva.

En el mes de mayo el Centro Juvenil “El Propio” participa en un proyecto sobre Salud Mental 

Adolescente junto a la consultora Nómade, realizando 2 audiovisuales y participando en un 

conversatorio junto a jóvenes y sus familias.

El día 30 participamos con nuestros equipos y directores en la apertura del Congreso SLADE en 

el que se trató el tema de la Economía Plateada.  Este fue el XXVII Congreso Latinoamericano 

de Estrategia, que proporcionó y aportó una rica mirada sobre el potencial de cada colaborador 

en las organizaciones.  También el aprendizaje sobre la economía circular sustentada y/o 

dirigida a una población que hoy forma parte del concepto de Economía Plateada.  Los 

servicios orientados hacia esta población tienen un lugar importante y hay que pensar como 

dar respuestas a las necesidades que hay que identificar desde nuestro espacio de acción.  Un 



acuerdo previo con la organización permitió tener 30 lugares sin costo para participar del 

evento y como contrapartida aportamos conocimiento a través de la participación en una mesa 

de deporte y la propuesta de pausas activas con nuestros profesionales de Ed. Física previo al 

comienzo de cada bloque. 

Junio

En este mes, Programas Sociales presentó ante INEFOP un nuevo Proyecto con perspectiva de 

Género, para la Autonomía Económica de las Mujeres.

20 jóvenes de entre 18 a 29 años, entre los meses de junio y agosto del 2024, participaron del 

curso de capacitación laboral en Administración Contable.  

Por otro lado, también se desarrolló el curso de capacitación laboral de Logística Integral, 

dirigido a jóvenes de 18 a 29 años.  De esta instancia, también participaron 20 jóvenes.

En total son 40 jóvenes capacitados en aula y en empresas aliadas a través de las pasantías. 

Julio

Durante el mes de Julio, se comenzó el Proyecto “Febrero en Acción”.  Esta es una iniciativa de 

CEIBAL que realizó un llamado al cual nos presentamos como Institución y finalmente fuimos 

seleccionados para su ejecución.  Se seleccionó un equipo técnico para realizar talleres, en 

convenio con CEIBAL, en distintos centros educativos públicos con la temática de Liderazgo 

juvenil.  Esta iniciativa estuvo coordinada desde el área de Liderato y Voluntariado. 

Todo el equipo de la Escuela, tanto del área de Inicial Centro, Portones y de Primaria comenzó 

un ciclo de capacitaciones sobre Planificación y Metodologías activas, preparadas y 

dinamizadas por el Mag. Damián Enciso.

Entre los meses de julio y diciembre del 2023, Programa Sociales realizó distintos curos de 

capacitación laboral a través de las propuestas presentadas a INEFOP.

20 participantes realizaron el curso de Logística Integral, dirigido a jóvenes de 18 a 29 años.

20 participantes hicieron el curso de Administración Contable, dirigido a jóvenes de 18 a 29 

años.

20 participantes cursaron la propuesta de formación en Marketing Digital, dirigido a jóvenes de 

18 a 29 años.

En total se tuvo a 60 jóvenes capacitándose en aulas y en empresas aliadas de cada área con 

pasantías efectivas. 

El Centro Juvenil Villa Sonia de la ciudad de Rivera participó del taller de Educación Emocional 

en la IDR a cargo de Albana Sanz. Se compartieron experiencias y nuevos aprendizajes que 

fortalecen los equipo y el trabajo con adolescentes. En esta instancia participaron también 

todos los centros juveniles, CAIF y Club de niños de la ciudad de Rivera, incluyendo La Estrella. 

Agosto



Durante este mes comenzó la segunda edición del Proyecto de Salud Mental ELEVA.

Estas instancias están destinadas a jóvenes de entre 14 y 29 años.  Está guiada y dinamizada 

por equipos técnicos nuestros que fueron capacitados previo a la primera edición que se 

completó el año anterior.  Se destaca que es un proyecto financiado con fondos Semillas de la 

LACA, nuestra organización de área. 

El día 9 el Club de Niñas y Niños La Estrella de la ciudad de Rivera trabajo con los distintos 

grupos sobre el día internacional de la población indígena.

El ETAF Casavalle realizó un taller sobre violencia en el noviazgo. Esta iniciativa surge como 

respuesta a la identificación de la problemática específica de la violencia en las relaciones entre 

pares, especialmente en el noviazgo. Claramente, esto afecta a los adolescentes con los que 

trabajamos por lo que se decidió trabajar el tema en modalidad taller. El objetivo del mismo 

fue trabajar en la prevención con objetivos enfocados en problematizar la violencia, cuestionar 

los roles de género, desarrollar habilidades de comunicación, fortalecer la autoestima y las 

redes de protección comunitaria y entre pares.  

6. Dimensión Nacional e Internacional.

Setiembre

En este mes comenzó a funcionar la Red de Campamentos a nivel de América Latina y el 

Caribe. En base a esta iniciativa, se elaborará un Plan de Acción, agenda y definir líneas de lo 

que podría ser el trabajo conjunto en beneficio de todos. Los movimientos nacionales que 

comprometieron su participación son: Federación Brasilera, Federación Chilena, Federación 

Colombiana, Federación Mexicana, Plenario Nacional de ACJs del Uruguay e YMCA Nacional de 

Perú. 

Dirigentes de la ACJ de Montevideo y el Director General participaron en las reuniones de 

consulta y en el propio pilotaje de nuestra plataforma de comunicación, LaComunidad.  Será 

una nueva forma de interacción entre todos los movimientos y miembros de las ACJs.  Es un 

nombre muy grato para un espacio que nos une a todos. 

Octubre

Del 27/10 al 29/10 se realizó el XXI Encuentro Nacional de Líderes (ENALI) que se llevó a cabo 

en el Centro Recreativo Guayapolis, ubicado en la comuna de El Tabo en Chile. Este encuentro 

se propuso llevar a cabo actividades y talleres para jóvenes líderes con enfoque en los 4 pilares 

de la Visión 2030 de la YMCA. (Gabriel Gonzalez, Martina Ayestarán, Nicolás Ayestarán, 

Facundo Ramos, Enzo Batista, Maite Miranda, Martina Arias, Martina Lovazzano, Micaela 

Techera, Gonzalo Correa, Sofia Sosa, Agustina Silveira, Jasmín Diaz y Diego Durán fueron 

quienes integraron la delegación uruguaya. 



A través de la LACA, nuestra Escuela ACJ recibió la oportunidad de obtener licencias GRATUITAS 

por un año de uno de los programas insignia de Maxwell: Break it Kids. Este innovador 

programa de pausas activas en inglés, con una duración de 10 minutos, está diseñado para 

niños de 3 a 12 años y tiene como objetivo principal fomentar la autorregulación emocional en 

las infancias. Basado en la Terapia de Integración Sensorial (SI), Break it Kids estimula el 

procesamiento sensorial contribuyendo al equilibrio de sus sentidos. 

En la reunión mantenida el día 17 en el ámbito de la Sub – Región Cono Sur de la Alianza 

Latinoamérica y del Caribe ACJ-YMCA, que integramos, se elevó a las autoridades de la LACA 

con el fin de que lo encaminarán a la Alianza Mundial, una carta con un mensaje de Paz, 

pidiendo por el alto al fuego en el conflicto entre Palestina e Israel. 

Noviembre

En Unidad Centro, desde el área de adultos, se recibió a un grupo de la hermana ACJ de Porto 

Alegre.  Vinieron con el propósito de conocer nuestra ciudad y dentro de ella las instalaciones 

de la ACJ de Montevideo fue una preciosa instancia para estrechar vínculos y proyectar otros 

encuentros.

Del 4 al 11 de este mes se desarrolló la Cumbre Juvenil de las Américas 2023 en la ciudad de 

Bogotá – Colombia. La delegación uruguaya estuvo integrada por: Florencia Estegiano, Rocío 

Sánchez y Belén Carvalho de la ACJ de Salto, Faustina Scano de la ACJ de San José y Eloisa 

Cardeillac, Belen Querejeta y Martina Mañas de la ACJ de Montevideo.  Para este encuentro se 

solicitó un subsidio a la LACA lo que permitió poder tener una nutrida y representativa 

delegación. 

Alanís Pena nuestra secretaria del Directorio participó en representación del movimiento 

uruguayo en la Cumbre de Líderes Senior entre los días 7 y 10 realizado, también en la ciudad 

de Bogotá – Colombia.  

Del 9 al 12 se realizó, en la ACJ de San Pablo la Conferencia Latinoamericana de Misión 

Cristiana.  La delegación uruguaya estuvo integrada por: Julio Caposis de la ACJ de San José, 

Maria Soria y Rossanna Greno de la ACJ de Salto y Antonio Malanga, Jose Luis García y Santiago 

Prince por la ACJ de Montevideo. Santiago concurrió como coordinador de la delegación. 

Al finalizar la Conferencia de Misión, nuestro Director Operativo del Cpto. Artigas, Lic. Santiago 

Prince prolongo su estadía, en dicha ciudad, para conocer algunos de los programas y unidades 

que tiene la ACJ de San Pablo.  Esta instancia refuerza el proceso de formación e intercambio 

de nuestros profesionales. Son experiencias de las que, como movimiento, ponemos nuestros 

activos al servicio de la adquisición de nuevas capacidades. 



En este mes fue aprobado el proyecto presentado al Word Service de la YMCA USA con el fin de 

renovar, en su totalidad, las instalaciones de la cocina del Campamento Artigas.  Esta 

financiación tiene como modalidad que el monto recibido sea el mismo que aporta el 

movimiento local para el mismo fin. 

Enero

Recibimos la visita de Mary Tikalsky, Directora de World Service Departamento de Diversidad, 

equidad, inclusión y trabajo internacional/global (GDEI) YMCA USA. y Renata Ferrari Senior 

Director, Global Advancement Global Diversity, Equity and Inclusion YMCA USA.  Con ambas se 

visitó el Campamento Artigas a pocos días de haber pasado por el incidente de diciembre.  Se 

pudo apreciar cómo se encontraban las instalaciones tomando la dimensión de lo ocurrido.  

Ese mismo día, se visitó la ACJ de San José y sus proyectos.  Está ACJ invitó con el almuerzo en 

un lugar ubicado en el Parque Rodó de esa ciudad donde fue muy propicio el intercambio de 

ideas y apreciaciones de lo vivido hasta ese momento además de contar sobre todos los 

programas de ambas ACJs. 

Febrero

En este mes comenzó a funcionar la Comisión Regional de Juventudes de la LACA, nuestra 

organización de área.  En esta comisión, como delegados de la Sub- Región nos representa un 

joven chileno y Jasmín Diaz una joven de la ACJ de San José.  

La Alianza Mundial solicito a las áreas identificar personas para integrar los 4 subgrupos de 

planeación para la Cumbre Global de Aceleradores de Líderes de la Visión 2030 que se 

desarrollará en el mes de octubre en Kenia. En tal sentido, Ana Clara Martí y Florencia 

Estegiano de la ACJ de Salto fueron propuestas por Uruguay para integrar los Grupos de 

Planeación Cumbre WAY / WAY Summit Planning Teams. 

Marzo

En este mes, se reactivó la Red Regional de Comunicaciones de la LACA. Desde la ACJ de 

Montevideo comenzó a participar, Cecilia Nan además realizará todos los posteos en 

LaComunidad con el fin de que conozcan lo que hacemos además de compartir con los 

compañeros de toda Latinoamérica y el Caribe. 

Mayo

Del 21 al 25 de este mes se llevó a cabo la RegionLac en la que participaron Ana Clara Martí en 

tanto secretaria del Comité Ejecutivo de la LACA y Presidente de la ACJ de Montevideo y 

Florencia Estegiano, de la ACJ de Salto, como joven del movimiento uruguayo. La YMAC de 

Méjico fue la anfitriona para este encuentro.  En dicho encuentro, la ACJ de Montevideo y el 

movimiento uruguayo fueron propuestos para ser sede en el encuentro del 2025. 

El día 15 se recibió la confirmación de aprobación del proyecto para fondos semilla de la 

Cumbre Juvenil de las Américas.  El proyecto fue trabajado y presentado junto a la hermana 



ACJ de Bogotá – Colombia.  El mismo será ejecutado por los propios jóvenes que trabajaron en 

la presentación del proyecto y en el caso de Montevideo tutorados por el DP. Adrián Alvarez 

nuestro director de ACJ Programas Sociales. 

Junio

El 3 de junio recibimos la notificación, por parte del Word Service de la YMCA USA de la 

financiación a un nuevo proyecto presentado para colaborar con la reconstrucción del Cpto. 

Artigas.  En este caso, el proyecto planteo focalizar los recursos para fortalecer las áreas 

programáticas.  La Tirolesa fue la destinataria de estos fondos y ya está construida y 

funcionando. 

El día 27, recibimos a dos Directores de la YMCAs de Texas, Eric Tucker, CEO de la YMCA de 

Arlington-Mansfield y Jeff Watkins, Director Ejecutivo de la Unidad de Servicios Internacionales 

de la YMCA de Houston.  Esta última es una unidad de la YMCA Houston que se dedica a 

reasentamiento de refugiados y al trabajo con inmigrantes.  Fue una instancia de intercambio 

de experiencia, conocimiento mutuo y de establecer lazos.  Les agradecimos por haberse hecho 

un espacio en su visita a Argentina y cruzar para conocernos. También a Renata Ferrari quien 

facilitó el encuentro. 

Julio

Habiendo retomado, luego de la pandemia los programas de intercambio, en esta nueva etapa 

en su segundo año consecutivo recibimos a jóvenes de Camp Becket y Chimney´s Corner. En 

está ocasión arribaron 9 adolescentes con muchas ganas de aprender y conocer de nuestra 

cultura. Acompañados por sus dos referentes Erin y Eve estuvieron durante un mes, realizando 

tareas de voluntariado, conociendo nuestro país y por sobre todo intercambiando con 

adolescentes uruguayos.  También visitaron la ACJ de San José y el Campamento Artigas. 

El día 27 se realizó un paseo por el día a Punta del Este y Piriápolis con el grupo de intercambio 

de Becket. Una instancia más, de un intercambio cultural que estrechó lazos entre adolescentes 

americanos y uruguayos.

7.  Obras, remodelaciones, cambio de equipamiento

Setiembre

En las unidades deportivas se adquirieron los siguientes equipamientos: Escalera de acceso 

nueva para cada piscina por un valor de U$ 2.300 dólares cada una. 

En la Unidad Portones se renovó el material didáctico para programa acuático en piscina por un 

valor de U$ 9.500 dólares.

Octubre



En las unidades deportivas se adquirieron nuevos aparatos y equipamientos para las salas de 

aparatos por un valor de U$ 5.500 dólares.

Se realizó una importación con bicicletas nuevas de YMCA Bike para las dos unidades 

deportivas por un valor de U$ 30.000 dólares.  

Noviembre

Se incorporó nueva señalética sobre hábitos de higiene y cuidado personal en los vestuarios de 

niños y niñas. Se construyó desde el equipo de Infancia de Unidad Centro, nueva señalética 

colocada en ambos vestuarios, niños y niñas en formato viñetas para concientizar sobre hábitos 

de higiene y cuidado general del cuerpo junto a nuestros niños en dichos espacios.

Se adquirió un robot de limpieza para la piscina de la Unidad Portones por un valor de U$ 3.800 

dólares.  Se hizo la Impermeabilización de los techos de la Unidad Portones por un valor de U$ 

1.000 dólares.

El techo del local de la Escuela necesitaba una reparación importante y en los meses de verano 

se colocó un sobre techo, auto portante que permitió que no ingresara agua y mejorar la 

aislación térmica.  Está inversión tuvo un valor aproximado de U$ 15.000 dólares. 

Diciembre

En la Unidad Portones se compró un ablandador para el sistema de alimentación de agua de 

los generadores de vapor y agua piscina. También se sustituyeron las trampas de vapor y 

cambio de válvulas del sistema de vapor ambiente por un valor de U$ 1.300 dólares.

El patio de la Escuela cobró alegría y color con un mural que realizaron en conjunto, Lucía Paz 

(integrante del Consejo de la Escuela), la tallerista de Plástica y los alumnos de 6º. El mismo 

expresa el recorrido de nuestros niños en el proceso educativo, desde inicial a 6º grado.

Enero

En este mes se acondicionaron las oficinas para los nuevos destinos de Dirección General y 

Dirección de Unidad Centro. El traslado de la oficina de Dirección General a planta baja, 

permitió que la Unidad Centro inaugurara un nuevo gimnasio para YMCA Bike.  De esta forma, 

quedan todos los ventanales que dan a la calle con actividad física trasmitiendo la idea de un 

edificio en movimiento. 

Febrero

En la Unidad Portones se sustituyeron 6 ventanales del gimnasio completando el plan de 

renovación del 100% del plan que estaba inconcluso.  Dicha inversión ascendió a U$ 18.270 

dólares.



Marzo

En la Unidad Portones se reparó a fondo el techo de la barbacoa y las cañerías de evacuación 

de pluviales, además se realizó un mantenimiento profundo y puesta punto de las dos canchas 

de Tenis por un valor de U$ 1.500 dólares.

Abril

En este mes se realizó la ampliación de la Farmacia luego de haber retirado el cajero y 

destinando el espacio de la sala 1721. Esta modificación significó un incremento en el monto 

percibido por el arrendamiento a Farma & Glam.

Este movimiento genero un nuevo salón multiuso 1721 que está ubicado en el primer piso.

El día 8, en el marco del Aniversario 115 de la ACJ, en la Unidad Centro se procedió a la

Inauguración del nuevo gimnasio de YMCA Bike con una inversión de U$ 3.000 dólares. Las 

bicicletas fueron renovadas en un 100%.  

Luego de un largo proceso se culminaron las obras en el techo y paredes del recinto de piscinas 

de la Unidad Centro con una inversión aproximada a los U$ 100.000 dólares.

Junio

El día 24, en la Unidad Centro se realizó la ampliación de la sala de aparatos con la instalación 

de nuevos aparatos y la remodelación de espacios, que permitió tener una visualización del a 

sala desde el hall central y también la posibilidad de acceder directamente por el 1er piso. 

Julio

En este mes y cumpliendo con un requisito del MEC se finalizó la obra del baño accesible.

Al funcionar la parte de inicial de la Escuela fue un requisito contar con esta instalación, la que 

está ubicada en el 2do piso en la sala de espera de infancia. La inversión ascendió a los U$ 

6.000 dólares.

Agosto

El Consejo Directivo del Campamento Artigas y su Director, dentro del plan de reconstrucción 

del campamento, elaboraron un cronograma de campamentos de trabajo con distintas tareas y 

participación de grupos de acuerdo a cada momento y trabajos a realizar.  El aporte no se 

puede cuantificar pues ha sido de un valor incalculable. Corazón y amor puesto a la tarea, el 

compromiso, involucramiento, ideas, realizaciones, campañas y todo esto rodeada de los 

almuerzos y cena para compartir vivenciando la experiencia ACJ en su máxima expresión. 

Abril-Agosto



En este ítem deseamos compartir lo referente a la reconstrucción del Campamento en la que 

se debió contratar a empresas para que realizaran trabajos que requerían de técnicos y/o 

personal especializado y profesional.  Por otro lado, la idoneidad de nuestro equipo también 

permitió que se pudieran llevar adelante trabajos en el campamento mismo. En estas dos 

modalidades se realizó lo siguiente: 

● Se apearon todos los árboles caídos de las zonas, Arroyo, Central, Cumbre y parte de 

Horneros.  También se apearon los árboles que la Ing. Agrónoma, asesora del Cpto. 

marco que debían retirarse.  Se realizó una limpieza total del terreno donde se 

desarrollaron estos trabajos.  Se retiraron todos los troncos, se enterraron raíces y 

nivelo el terreno.

● Se construyeron 4 cabañas nuevas, 2 en la zona Arroyo y 2 en la zona Cumbre.

● El baño y duchas de la zona Arroyo se derribó totalmente y se construyó uno nuevo de 

cero.

● Se repararon techos de Los Pinos, Los Sauces, la Sala de Programa, el Galpón, la casa 

Araucaria, el baño de Cumbre, Parador de Arroyo, Parador de Central, Parador de 

Horneros y de 6 cabañas.  Se repararon estructuras de otras 5 cabañas.

● La instalación eléctrica, de todo el campamento hubo que hacerla nuevamente y en su 

totalidad.  La misma fue hecha toda subterránea inclusive la conexión de entrada que 

no fue afectada, se retiró y se hizo subterránea también. 

● El 80% de la instalación sanitaria de alimentación de agua y conexiones hacia las zonas 

debió hacerse toda nueva, subterránea y en tramos sustituyendo cañería galvanizada 

por plastiducto.

● La estructura del embarcadero debió ser desmontada para repararse y el 60% de la 

estructura hubo que sustituirla por material nuevo.

● La estructura de la “Tirolina” quedo 100% inutilizada por lo que hubo que construir 

una nueva y en otro lugar.

● Parte del Parque Infantil fue desmontado y se encuentra en etapa de reconstrucción, 

aquí hay mucho trabajo voluntario y materiales producto de donaciones.

● Se realizó una Pérgola, con un paseo a la vera del arroyo en la misma zona de Arroyo, 

obra 100% donada.

● Se realizó una obra muy importante en la cocina revistiendo nuevamente el 100% de 

las paredes, se colocaron aberturas nuevas y se renovó gran parte de los 

equipamientos para la operativa. Hornos, lavaplatos, calienta platos, cortadoras, vajilla 

y otros.

● Se repararon bombas de agua, motores de las cámaras de frío.

● Se contrató a una Ing. Agrónoma y para la realización y supervisión de los trabajos a un 

Técnico Prevencionista de la zona.

Esta inversión, hasta el momento, ha sido paga en parte con el dinero recibido por el BSE por 

medio del cobro de la póliza y un pago graciable excepcional otorgado por el mismo Banco, que 

ascendió a U$S 286.042. El resto, U$S 25.810 han sido aportes de donaciones y producto de 

dos proyectos que fueron aprobados por parte del World Service de la YMCA USA.  



Al cierre del ejercicio se continuaban realizando algunos trabajos  que todavía no han sido 

pagos. 
Queda una etapa muy importante para la cual no tenemos financiación y es la limpieza del 

monte y apeo de todos los árboles caídos en la zona que va desde Horneros hasta el límite del 

campamento hacia el lado este.  En una última etapa también deberemos afrontar los mismos 

trabajos en la zona de Villa India, del otro lado del Arroyo, hacia el oeste. 

8.  Intervenciones Sociales en territorio 

Setiembre

 

Desde los ETAF se lleva adelante el apoyo para las mejoras habitacionales en las viviendas de 

los participantes con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de los núcleos familiares.

Se realizó una articulación interinstitucional con el Centro Cívico Luisa Cuesta para diseñar y 

planificar acciones que aborden las problemáticas específicas del territorio en el que se trabaja 

con una mirada integral.

Octubre

El club de Niñas y Niños La Estrella de la ciudad de Rivera realiza una actividad recreativa de 

cierre de las prácticas con los estudiantes del ISEF. Para esta actividad se cierra la calle con 

autorización Municipal para de esta forma abrir la actividad a la participación junto a la 

comunidad.

Noviembre

El día 18, el Centro Juvenil El Propio reunió a la comisión de Convivencia por la Paz, con el fin 

de realizar una gran pancarta con un mensaje de paz que fue colocada sobre la rambla de 

Buceo. 

El Centro Juvenil El Propio participo de una actividad en el marco del Día Internacional de los 

Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes. En esta ocasión se realizó el 2do. Festi Encuentro 

¨Al Derecho y no al Revés¨. Nuestros adolescentes participaron de actividades recreativas, arte 

y música, junto a otras organizaciones del Municipio E.

Diciembre 

Con motivo de celebrar las fiestas, el ETAF Casavalle entregó 20 Canastas Navideñas a las 

familias con las que trabajamos.

En Tejanitos, como cada año, se celebró el cierre del año disfrutando de la calle y 

transformándola en un gran espacio recreativo y de convivencia con juegos y actividades para 

los niños/as, sus familias y vecinos.

Febrero



El día 24, un grupo de adolescentes del Centro Juvenil El Propio participó en el baile de 

carnaval organizado por la comisión del Molino de Pérez, maquillando y poniendo brillo a la 

fiesta. Y el día 28 se desfilo y participo en el corso barrial con su carro alegórico, ¨Los inventos 

de Da Vinci¨. ¡Junto a familias y amigos se vivió una gran fiesta barrial teniendo como resultado 

el primer puesto en la categoría!

Marzo

El 23 de marzo, en el marco de las Peatonales Barriles organizadas por vecinos del barrio, junto 

a diferentes proyectos del barrio, el grupo del Centro Juvenil El Propio participa con la 

propuesta de maquillaje.  También se participó en una reunión con el equipo social del 

Municipio E para diagramar el sorteo de becas para Infancia y Adolescencia 2024.  Estas becas 

son otorgadas todos los años como contrapartida del uso del predio donde está la ACJ de 

Portones.

Mayo

El día 11, en el marco de los festejos de los 300 Años de Montevideo, el Centro Juvenil “El 

Propio” participó en una jornada de juegos y deportes en el Parque Rivera, organizado por la 

IM y el Municipio E.

9. Hechos, novedades, incorporaciones y procesos.

Setiembre

En el proceso de trabajo con la Mesa de trabajo ACJ- AFACJ se explicita la necesidad de crecer 

en socios y por ende los ingresos. En distintas instancias del dialogo, AFACJ sugiere la 

realización de convenios con distintos sindicatos con costos accesibles y apuntando a afiliar un 

volumen que significará una buena cantidad de ingresos e inclusive con pagos por adelantado y 

en un solo acto.  De esta forma se realizó un primer convenio con FOEB quienes abonaron por 

la totalidad de afiliados y seis meses por adelantado.  Luego se replicó la experiencia con 

SUINAU y AFUPRIM.  

Además de estas iniciativas, en este período, la ACJ revisó todos los convenios vigentes, 

fortaleció los que tenían potencial de crecimiento, finalizó los que no funcionaban y generó 

otra cantidad que vienen aportando nuevos socios.

Octubre

En este mes se comenzó a trabajar, a iniciativa de la presidencia, en un proceso de 

acercamiento a consultores en el área de comunicación y marketing que pudieran colaborar en 

un proceso de transformación junto al área.  Se realizó un proceso de presentaciones con 5 

empresas las que aportaron su mirada sobre nuestra Institución y sus valoraciones además de 

aventurar sugerencias de acuerdo a sus experiencias.  En estas instancias participaron 

profesionales y voluntarios los que activamente aportaron dando su visión y mirada.  Luego de 

este proceso, se les solicitó que presentarán propuestas para un abordaje de unos tres meses 

en los que pudieran realizar un diagnóstico y luego un plan de trabajo.  Al mismo tiempo se 

escribió un proyecto al World Service de la YMCA USA solicitando apoyo para este proceso de 



fortalecimiento institucional.  El proyecto fue aprobado por lo que se contó con los fondos para 

seguir adelante con el proceso.  Se llevaron las propuestas presentadas por las empresas para 

que el Directorio seleccionara la que se adecuaba más a los tiempos y objetivos propuestos.  

De esta forma, se seleccionó a la empresa Pértiga.  Su titular, Diego Tarallo rápidamente 

comenzó a trabajar con nuestros equipos.  En el mes de diciembre, la Dirección General realizó 

algunos cambios de responsabilidades que implicaron que la empresa Pértiga tomara la 

responsabilidad de dirigir el área comenzando un proceso de cambios, actualizaciones y 

formato distintos que se ha prolongado hasta hoy.  Hemos pasado de tener un equipo con el 

100% de funcionarios nuestros a tener un 40% nuestro y 60% contratado facturándonos por los 

servicios que realizan mensualmente. Este modelo y la empresa seleccionada le agregó valor, 

conocimiento, actualización, formatos distintos de trabajo y un enfoque diferente de la 

comunicación y la venta, modificando paradigmas de comportamiento.

Luego de un proceso de negociación con el sindicato, en este mes, se firmó el acuerdo entre 

ambas partes y registrado en el MTSS por el cual el aumento que no se pudo otorgar en julio 

del 2023 se pasó para el final del periodo estipulado en los consejos de salarios del sector.   

Diciembre

El día 17 de diciembre tuvimos un evento que afecto, en primera instancia al Campamento 

Artigas e inmediatamente derramo una cantidad de consecuencias, la más importante la 

perdida de la vida de un niño de 8 años, Bosco que nos tiene devastados hasta hoy. 

Transcribimos parte del comunicado público emitido ese día como forma de poder dejar 

registrado lo ocurrido: 

“El evento se produjo por una turbonada que se desató en la zona sobre las 04:45 de la 

madrugada. El viento en el departamento de Colonia alcanzó la velocidad de 167 Km. por hora 

según INUMET. Sobre esa hora de la madrugada, 69 acampantes se encontraban durmiendo en 

sus cabañas, cuando el evento se desató de manera extraordinaria e intempestiva. Los eventos 

meteorológicos de la madrugada de hoy, que implicaron un “temporal huracanado”, se 

produjeron sin alerta oficial. La advertencia climática se había retirado sobre las 16:16 horas 

del día sábado. Colonia entra en alerta naranja sobre las 00:00 del día domingo…”

Existen varios informes, bitácoras que registraron las acciones, hora por hora, día tras día y 

luego las realizadas en cada mes hasta el comienzo de la reconstrucción. Como registro de este 

hecho en la presente memoria dejamos los descriptivo de ese día, a partir de allí viene la 

jornada de luto, las declaraciones en la prensa, el soporte a la familia de Bosco, a los equipos, a 

los niños/as, a los líderes y a las familias. Todos procesos que han tenido su tiempo necesario y 

otros que se mantienen hasta el día de hoy.

Febrero 

Se realizó una reunión con todas las familias de la Escuela, para presentarles informaciones de 

la situación general para el año, y de algunas modificaciones en la propuesta de actividades y 

del esquema administrativo.  En esta instancia, se planteó pasar del pago de 10 cuotas a 11 

cuotas.  También que, para este año, todos los niños y niñas de la Escuela pasaron a ser socios 



de la ACJ sin costo extra.  Por último, que las familias que desearan realizar actividad física 

podrían afiliarse con un 50% de descuento por este año.  Quienes hicieran esta opción 

mantendrían el beneficio en cuanto fueran socios.

Junto al comienzo de la reconstrucción del Campamento, se continuó con la instalación del 

Parque Fotovoltaico el cual permitirá generar la energía necesaria para abastecer el 100% del 

consumo eléctrico mensual además de posibilitar que el excedente sea adquirido por UTE 

pagando el mismo precio del Kw que al que vende.  No solo es un cambio en la eficiencia de 

nuestros recursos, sino que es una iniciativa de responsabilidad con el medio ambiente y el 

camino para que el campamento se transforme en un espacio didáctico de concientización.  

Seguiremos por este camino de incrementar las alternativas de energía renovable en la medida 

que se vayan identificando nuevas oportunidades. 

Marzo

Comienza a funcionar el programa de “Extensión Horaria” dentro de la Unidad Escuela como 

forma de aumentar el número de alumnos y participantes.  En Inicial Portones tuvo una muy 

buena receptividad y en Inicial Centro también comenzó, pero con menos participación.  Este 

programa apunta a familias que sus hijos concurren a tiempo simple tanto en la enseñanza 

pública como privada y que desean tener un complemento horario con actividades 

complementarias a las académicas.  Aunque tiene dentro de sus talleres propuesta de 

enseñanza de inglés y el soporte para deberes, pero a la vez una fuerte impronta recreativa, 

artística, lúdica y cultural. 

Luego de la jubilación del Soc. Sergio Reyes, en el mes de noviembre, nuestra área de Gestión 

de Personas quedó sin la gerencia.  Desde la Dirección General se tomó la responsabilidad con 

la colaboración de distintos Directores de acuerdo a cada tema. Teniendo como insumo el 

informe de la Consultoría realizada por la empresa HIUMANPHI se decidió contratar a una 

profesional, la Lic. Karina De Los Santos con quien acordamos trabajo por producto.  Ya se 

realizó una etapa diagnóstica y en este momento se están llevando a cabo instancias de 

capacitación y generación de protocolos de actuación.  Es un nuevo proceso que está 

enriqueciendo nuestras prácticas, aggiornando procedimientos y generando nuevos 

conocimientos en el equipo. 

Mayo

En este mes, a sugerencia del Grupo Pértiga, Diego Tarallo, se desarrolló la encuesta Gallup. El 

análisis de las preguntas de está encuesta proporciona una visión integral de 37 funcionarios 

que se expresaron voluntariamente sobre el estado actual del compromiso y la satisfacción de 

los colaboradores en la ACJ. El análisis de la encuesta Gallup para ACJ muestra áreas de 

fortaleza, como la claridad en las expectativas laborales y el alineamiento con la misión de la 

organización. Sin embargo, también identifica oportunidades significativas para mejorar en 

aspectos como el reconocimiento, la provisión de recursos, la gestión de conflictos, y la 



promoción del bienestar y desarrollo profesional. Estos insumos son muy importantes sobre los 

que estamos trabajando. 

Agosto

Un equipo de profesionales y dirigentes trabajaron desde el verano con la situación de la 

Escuela en su conjunto ya que las medidas implementadas para el año lectivo 2024 no tuvieron 

impacto ante la baja de la matrícula. Este trabajo incluyó un análisis profundo, comparativo y 

de mercado el cual desembocó en una propuesta de cambio de formato.  Teniendo la decisión 

de la propuesta adecuada como resultante del proceso transcurrido, se procedió a reunirse con 

los equipos y luego con las familias.  En esas instancias se comunicó que se pasaría a un 

funcionamiento de 8hs. comenzando a las 9 hs. de la mañana y finalizando a las 17 hs.  Como 

fortalezas de la propuesta, se planteó el aumento de hs. destinadas a la parte académica, la 

reestructura de la parte de enseñanza del inglés y de la de Ed. Física.  También se cambiaron los 

ejes temáticos en los que trabajar en la parte extra curricular pasando a tener una impronta 

destacada la dimensión lúdico recreativa, las artes y los deportes. La receptividad fue buena, 

aunque también hubo voces discordantes con algunos aspectos de la propuesta.  Se seguirá 

trabajando en este sentido buscando la viabilidad de la Unidad Escuela la cual es 

impostergable.  

Luego de un proceso de muchos meses y analizando varias propuestas, a fines del 2023 se 

identificó a la empresa La Molienda como un comercio que podía ser interesante como imagen 

y complementario a los propósitos de la ACJ más allá de la necesidad económica de rentabilizar 

ese espacio.  De esta forma entramos en contacto con las dueñas y se estableció un primer 

contacto en el que se mostraron interesadas. Se continuó trabajando y luego de algunos meses 

cerramos un acuerdo, luego un contrato, el comienzo de obras hasta que el último día de 

agosto abrieron sus puertas generando un muy buen impacto y cristalizándose lo que 

habíamos imaginado en el comienzo.  Ya es una realidad y seguramente generará una sinergia 

interesante para todos.

Noviembre 2024.-


